

Eidgenössisches Finanzdepartement
Staatssekretariat für Internationale Finanzfragen

Per E-Mail:
vernehmlassungen@sif.admin.ch

Datum Bern, 18.03.2025

Kontakt Barbara Mettler
barbara.mettler@swiss-medtech.ch
+41 31 330 97 82

Vernehmlassung des Bundesrats zur Änderung der Verordnung über die Berichterstattung über Klimabelange – Stellungnahme Swiss Medtech

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns für die Möglichkeit, zur Vernehmlassung des Bundesrats zur Änderung der Verordnung über die Berichterstattung über Klimabelange Stellung nehmen zu dürfen.

Swiss Medtech ist der Verband der Schweizer Medizintechnik und vertritt die Interessen von rund 800 Mitgliedsunternehmen. Zahlreiche Mitglieder fallen sowohl unter die Berichterstattungspflichten in der Schweiz wie auch unter jene der EU. Insofern begrüssen wir die mit der Änderung der Verordnung bezweckte Harmonisierung.

Seit der Omnibus-Verordnung vom 26. Februar 2025 ist indes vieles unklar, insbesondere ob und wie die ESRS-Standards überarbeitet werden. Dies gilt es in der Umsetzung dieser Verordnung sowie generell in der Nachhaltigkeitsregulierung in der Schweiz zu berücksichtigen.

Um die Unsicherheit bezüglich der künftigen Ausgestaltung der EU-Nachhaltigkeitsregulierung aufzufangen und diese Verordnung zeitgerecht umsetzen zu können, regt Swiss Medtech folgende Änderung an:

Art. 3 Berichterstattung über Klimabelange gestützt auf internationale Standards (Art. 964b Abs. 1 und 2 OR)

1 Die Berichterstattung über Klimabelange stützt sich ~~entweder~~ auf einen international anerkannten Standard ~~oder auf den in der Europäischen Union verwendeten Standard~~ für die Nachhaltigkeitsberichterstattung und enthält einen Fahrplan gemäss Absatz 3.

Swiss Medtech begrüsst auch die Integration eines Fahrplans nach Klima- und Innovationsgesetz. Wir setzen alles daran, die Mitglieder in diesem Prozess zu unterstützen, z.B. mit einem Branchenfahrplan für Medtech-Unternehmen, der als Vorbild dienen kann. Der Verband regt aber an, eine genügend lange Übergangsfrist festzulegen, da ein solcher Fahrplan mit hohem Aufwand verbunden ist.

Für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme bedanken wir uns bestens.

Freundliche Grüsse
Swiss Medtech



Daniel Delfosse
Vizedirektor



Barbara Mettler
Expertin für Nachhaltigkeit